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Öffentliche Sitzung 
 
 

Auszug aus der Niederschrift der 4. Sitzung des 
Ausschusses für Bau, Vergabe, 

Wirtschaftsförderung und Tourismus vom 
10.02.2015 

 
 
7 Energieeffiziente Steuerung der Heizungskörper im 

Konrad - Adenauer - Gymnasium 
I/2015/02419 

 
 
TBG Herr Witt berichtet über den aktuellen Stand und die Entwicklungen bzgl. der 
energieeffizienten Steuerung der Heizkörper im Konrad-Adenauer-Gymnasium. 
 
Während der kommenden Oster- und Sommerferien ist jeweils vorgesehen, 
defekte Leuchtstoffröhren in einzelnen Klassenräumen testweise durch preiswerte 
LED-Leuchten auszutauschen. Der Tausch soll durch die Hausmeister 
vorgenommen werden. Voraussetzung sind passende Fassungen bei den 
vorhandenen Lampen. In der Voraussicht könnten auf diese Weise in den 
nächsten Jahren die Leuchten auf dem Schulcampus ausgetauscht werden. Eine 
komplette Umbaumaßnahme ist derzeit aus finanziellen und personellen Gründen 
nicht umsetzbar. 
 
Zum Produkt „Smart Home“ der RWE zur energieeffizienten Heizungssteuerung 
hat am 15.12.2014 eine Vor-Ort-Besichtigung stattgefunden.  
 
Mit der RWE haben bisher verschiedene Telefonate stattgefunden. Die RWE hat 
mitgeteilt, dass sie die Stadt Meckenheim weiterhin bei dem Projekt begleiten 
und betreuen möchte. Das gilt auch für die Planungsphase. Weiterhin muss 
geklärt sein, wer später das System (im laufenden Betrieb) verantwortlich 
bedient. Der Steuerbereich des Systems ist begrenzt – es können maximal 5 bis 
8 Klassenräume mit einer Steuereinheit abgedeckt werden. Nach heutigem Stand 
ist das System für die Größe des Schulcampus technisch eigentlich nicht das 
passende System. 
 
Im nächsten Schritt sollen mit der RWE in einem Gespräch die konkreten 
Umsetzungsmöglichkeiten näher erörtert werden. 
 
Grundsätzlich soll in den Folgejahren für den kompletten Schulcampus ein 
Modernisierungskonzept erstellt werden. Hierbei sollen alle Bereiche erfasst 
werden, wie z.B. energetische Sanierung, Barrierefreiheit, Mensa etc. Im Rahmen 
der Haushaltsplanberatungen wird die Verwaltung jedoch vorschlagen, der 
Sanierung der Grundschulen Vorrang vor den weiterführenden Schulen zu geben. 
 
Die Ausführungen werden vom Ausschuss zur Kenntnis genommen. Die Fragen 
werden in der Sitzung beantwortet. 
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Beschluss:   

  
  
 
 
 
 
Meckenheim, den 15.04.2015 
 
 
 
Martin Hammelstein   
Schriftführer/in  
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